
Des institutions face à l'Histoire

Téléchargé depuis **Des facultés sur le front du droit** le 14/02/2026

<https://expo-grande-guerre-biu-cujas.univ-paris1.fr/des-institutions-face-a-lhistoire/>



7 juin 2018 4 novembre 2021 Des facultés sur le front du droit Des institutions face à l'Histoire

La guerre dans le quotidien de la faculté de droit de Toulouse

Le 9 juin 1929, à l'occasion de la commémoration du 700e anniversaire de la fondation de l'université de Toulouse, l'historien du droit Joseph Declareuil (1863-1938) rend hommage à l'histoire de l'institution. Il évoque alors « vingt générations de maîtres et de disciples [qui] ont successivement apparu, pensé, agi, bataillé pour acquérir le savoir » qui se sont évanouies sous le voile des temps qui ont fui » et propose de « cueillir quelques leçons de ce grand passé ». Déroulant le long fil de l'histoire du Studium Tolosanum, il s'attarde peu sur la faculté de droit à la fin du xixe siècle et au début du xx^e siècle. Il évoque rapidement de nouvelles chaires et cours, la création d'instituts, les relations avec les écoles pratiques de droit et de notariat ou encore la reformation en 1906 pour lire la suite...

